

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:26

PAG - 1 -

Viernes 07 de Octubre de 2005

Costa Rica



Vigilancia en Río San Juan

Nicaragua aumentará presupuesto de defensa

El Parlamento nicaragüense aprobará un incremento en el presupuesto del Ejército del 2006 como una medida de emergencia para garantizar la vigilancia permanente sobre las aguas del fronterizo río San Juan, dijo ayer una fuente legislativa.

El presidente del Parlamento, el sandinista René Núñez, informó a medios locales de que la decisión la han apoyado los diversos poderes del Estado que han cerrado filas ante la disputa con Costa Rica por la navegación en el afluente.

"Vamos a aprobar para el próximo año un apoyo económico sustantivo para el Ejército para que mantenga una presencia permanente en las aguas de nuestro río San Juan", dijo Núñez, quien no especificó la cifra de ese incremento.

Indicó que la iniciativa de aumentar el presupuesto para las Fuerzas Armadas nicaragüenses obedece a una situación de "emergencia y la necesidad de defender la soberanía" que según él está amenazada por Costa Rica.

El diario *La Prensa* de Nicaragua informó ayer de que Costa Rica es el segundo país que más presupuesto destina para sus fuerzas de seguridad en Centroamérica después de Guatemala, pues ha pedido \$100 millones de presupuesto para el 2006, mientras que Nicaragua recibió este año solo \$33 millones.

Estados Unidos



Surge una esperanza de solución a la crisis en Nicaragua

El jefe de la Organización de los Estados Americanos, que la semana pasada se declaró "frustrado" con la crisis en Nicaragua, se manifestó ayer más optimista y dijo que había señales de que el atribulado presidente Enrique Bolaños podrá concluir su término.

José Miguel Insulza, tratando de que se reinicien las negociaciones para poner fin a la crisis que se inició hace seis meses, envió la semana pasada una carta a los jefes de las ramas Ejecutiva, Judicial, Legislativa y electoral de Nicaragua implorándoles que hagan a un lado la pugna que ha paralizado el país.

La crisis ha atizado las preocupaciones de Estados Unidos respecto a la vuelta al poder del izquierdista Frente Sandinista y un posible perdón al ex presidente Arnoldo Alemán, que cumple 20 años por corrupción.

Pero en una entrevista con *El Herald*, Insulza declaró que las facciones nicaragüenses han hecho ahora una propuesta que permitirá que Bolaños concluya su periodo, una parte clave en cualquier acuerdo para aliviar la crisis. "Eso sería un gran paso adelante", manifestó.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:26

PAG - 2 -

La carta de Insulza, que hizo llegar luego de que su enviado personal a Nicaragua, el ex ministro argentino de Relaciones Exteriores Dante Caputo, no logró que se iniciaran negociaciones pese a semanas de esfuerzos, propuso una solución de cuatro puntos a la crisis, que incluye:

Detener todos los esfuerzos de deponer a Bolaños, muchos de los cuales están basados en alegaciones de violaciones de la ley electoral. Y suspender los cambios constitucionales que debilitarían los poderes del Presidente, aprobados por una coalición del Congreso formada por partidarios de Alemán y sandinistas.

Los líderes legislativos del Partido Liberal Constitucional de Alemán y los sandinistas dijeron el miércoles que habían acordado negociar un final a la crisis, como sugirió Insulza. La respuesta escrita formal a Insulza se esbozará y se dará a conocer en los próximos días.

La exhortación de Insulza surge luego de que el subsecretario de Estado Robert B. Zoellick estuviera en Managua esta semana para hacer una advertencia: Washington suspenderá la ayuda a Nicaragua si Bolaños es depuesto antes de que concluya su término el próximo año.

Zoellick también amenazó revocar las visas de los asociados políticos de Alemán, y advirtió a los líderes empresariales nicas que no contribuyan dinero a los partidos que buscan deponer a Bolaños, si quieren seguir negociando con firmas de EEUU.

Insulza llamó la dureza de Zoellick "muy positiva".

Comité del Congreso pide al gobierno de EEUU ayudar a Bolaños

Un comité de la Cámara de Representantes aprobó el viernes una resolución en la cual pide al gobierno de Estados Unidos trabajar por una "inmediata y total restauración de la democracia" en Nicaragua y consolidar en el cargo al presidente Enrique Bolaños, amenazado con el desafuero por la oposición.

La resolución fue aprobada en votación oral sin oposición por el Comité de Relaciones Internacionales y expresa el "sentir del Congreso" de que el gobierno del presidente George W. Bush deber "respaldar activamente las aspiraciones" de las fuerzas políticas y sociales democráticas del país.

Sugiere que para cumplir con ese propósito, el Departamento de Estado deberá trabajar con la comunidad internacional, incluida la Organización de los Estados Americanos, y "oponerse a todos los elementos políticos que continúen subvirtiendo la democracia nicaragüense".

El proyecto empezó su gestión la semana pasada cuando fue aprobado por el Subcomité para el Hemisferio Occidental y requiere todavía de la aprobación del plenario de la cámara baja, lo cual "ocurrirá en los próximos días", dijo el presidente del comité Henry Hyde.

La crisis política en Nicaragua empezó hace meses con un pacto entre los ex presidentes Daniel Ortega y Arnoldo Alemán que les ha permitido controlar los poderes legislativo y judicial.

Como parte de un aparente intento de ambos de copar también el ejecutivo, varios ministros de Bolaños han sido destituidos por la Asamblea Nacional y el propio presidente está igualmente amenazado con el desafuero.

"Esta resolución tiene un mensaje: Estados Unidos quiere ver la preservación de la democracia en Nicaragua", dijo el representante Robert Menéndez, uno de los promotores del proyecto entre los cuales figuraban legisladores de los partidos Demócrata y Republicano.

Hablando con reporteros luego de la votación, dijo que "si no preservamos la constitución en nuestros países no habrá ninguna base para la democracia".

El comité aprobó la resolución con ligeras enmiendas al texto aprobado por el subcomité. Las enmiendas

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:26

PAG - 3 -

fueron propuestas por el presidente del subcomité, Dan Burton, quien es también el promotor del texto original de la semana pasada.

Una de las enmiendas insertadas hace notar que el ex presidente Alemán fue hallado culpable en diciembre del 2003 de corrupción y fraude con fondos públicos y "asociación criminal, y sentenciado por una corte nicaragüense a 20 años de prisión".

La resolución "condena enérgicamente" el pacto Alemán-Ortega como "perjudicial para la democracia", pide a la Agencia para el Desarrollo Internacional (AID) asistir con donaciones a grupos no gubernamentales en apoyo de Bolaños y "garantizar la integridad" de los procedimientos para las elecciones presidenciales del próximo año.

Panamá



EU se involucra en crisis de Nicaragua

El subsecretario de Estado norteamericano, Robert Zoellick (en la foto), se reunió en Nicaragua con un dirigente sandinista disidente, en una nueva presión sobre el dividido escenario político de ese país. El encuentro con el ex alcalde de Managua, Herty Lewites, ahora alejado de sus ex aliados sandinistas, es parte del esfuerzo de EU para desactivar lo que Zoellick llamó "un golpe de Estado al acecho" entre el líder sandinista Daniel Ortega y el ex presidente de derecha Arnoldo Alemán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua